
由政務司副司長卓永興領導的「地區事項統

籌工作組」正開展「政府打擊衞生黑點計

劃」，民建聯多名議員前晚（25日）邀請卓永

興突擊巡查港島中西區及九龍城的衞生黑點，

期望特區政府能加大力度，持續處理環境衞生

問題。針對私家街執法和街頭化寶等一直影響

環境生的問題，民建聯建議特區政府以新思

維、新方案針對處理，包括修訂法例，便利通

過執法行動解決私家街衞生黑點、全年開放化

寶爐等，民建聯引述卓永興承諾會找出解決辦

法，長遠改善社區環境和空氣問題。

◆香港文匯報記者 鄭濬文

民建聯倡修例

邀卓永興突擊巡查中西區九龍城黑點 盼政府新思維處理
加強私家街執法
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民建聯主席、立法
會九龍中議員李慧和立

法會議員鄭泳舜、區議員林德成陪同卓永興巡
查九龍城區的生情況。李慧表示，紅磡差館里一帶生情
況明顯不符預期，有垃圾堆積、冷氣機滴水、老鼠出沒，需要
重點清理。

李慧琼冀官民合作改進社區衞生
她提到，某些老大難問題，例如私家街執法和街頭化寶等，
需要以新思維、新方案針對處理，並引述卓永興承諾會找出解
決辦法，長遠改善社區環境和空氣問題，期待在官民合作的積
極態度下，社區環境生能得到實質改進。

鄭泳舜：着力處理老大難問題
民建聯立法會九龍西議員鄭泳舜表示，九龍城部分地區環境
生仍有很大的改善空間，部分黑點還有老鼠出沒、有雜物垃
圾堆積、後巷有棄置電單車等。他期望政府打擊生黑點行動

能夠持續，着力處理環境生的老大難問題。對於紅磡街道化
寶問題，建議特區政府可全年開放化寶爐，讓市民使用，以改
善該區的空氣質素。

林德成倡全年開放區內化寶爐
林德成則表示，有居民經常在街上化寶，期望特區政府全年

開放區內的化寶爐設施，將有助改善該區的空氣質素。
卓永興又在立法會港島西議員陳學鋒，及西營盤社區幹事劉天

正等陪同下，視察中西區的生黑點。陳學鋒表示，民建聯早前
拍片揭發西營盤正街私家街堆積不少垃圾與雜物，甚至有老鼠出
現。他表示，明白特區政府難以在私家街執法，故期望可以考慮
修訂法例，方便部門執法，解決私家街生黑點問題，又引述卓
永興承諾會找出解決方法，令西營盤社區變得更潔淨。

香港文匯報訊（記者 費小燁）最低工資委員會即將開會，釐定最新最低
工資水平。工聯會權益委員會昨日聯同相關行業工會代表到政府總部門外請
願，促請勞工及福利局官員在會議上平衡各方觀點的同時，勿忘保障社會上
收入最低的一群底層勞工免受剝削，將最低工資調升至合理水平，確保工資
的升幅可追過通脹及高於綜援。若然最低工資委員會未能達成共識，特區政
府應設保底機制，由行政長官會同行政會議按不低於通脹進行調整，保障底
層勞工免受市場剝削。

低資工人僅勉強應付生活 難養家活兒
工聯權委主任丘燿誠指出，設立最低工資的原意是為了防止工資過低，從

制度上保障無議價能力的底層勞工，確保他們的工資免受蠶食，辛勞的付出
能得到合理的回報，捍衛屬於勞動者的尊嚴。然而，最低工資水平去年遭凍
結於時薪37.5元，不單跑輸通脹，更遠低於綜援水平，即使是次商討得出調
升結果，最快明年才能實施，變相是凍薪4年。在疫情影響下，領取最低工
資的工人僅能勉強應付日常生活，更別說養家活兒，因此工聯權委絕不接受
凍結或微調最低工資。
他補充，自2011年5月至2022年6月間，本港甲類消費物價指數累計升幅

為36.38%，比同期最低工資金額的累計33.9%還要高。此外，目前4人家庭
平均每月綜援金額為16,975元，但一對賺取最低工資的夫婦卻只有15,600
元，反映最低工資水平有調整必要。
香港護衛及物業管理從業員總會副主席王志雄表示，各項公共服務相

繼加價，加上疫情下需額外增加支出購買防疫物資，令領取最低工資的
工人生活捉襟見肘，「部分領取最低工資的底層勞工屬低學歷、低技
術、高齡的弱勢社群，他們欠缺議價能力，往往只能透過最低工資的調
升而獲加薪的機會，凍薪及通脹卻蠶食了他們微薄的工資，極不公
義。」
香港環保物流及清潔從業員協會理事蔡英表示，疫情下清潔員是最辛勞、

風險最大、工作量大增的前線勞動者，政府更應給予正面回應，以肯定他們
在疫下的付出。

低資實施後 整體通脹大致溫和
對社會上有聲音指最低工資會製造通脹與扼殺就業機會，工聯權委指出，

香港的整體通脹自法定最低工資實施以來大致溫和；另目前市場工資已遠超
最低工資，即使仍存在加薪漣漪效應的影響亦甚微，不應因此犧牲底層勞工
的權益。
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◆工聯會權益委員會昨日聯同相關行業工會代表到政府總部門外請願。

香港文匯報訊 招商局集團2022年實習生計劃暨實
習結束匯報座談昨日舉行。參加實習的香港青年分享
指，通過兩個月的實習工作體驗，增加了對國企、中
資企業的認識，並對國家有了更進一步的認識，亦進
一步認識到中企國企在香港的重要地位與作用，增強
了自己服務香港報效國家的熱情與信心。

來自香港大學、香港科技大學、香港浸會大學
等院校的11位實習生參加了座談。立法會議員、
招商局港口董事會副主席嚴剛在會上表示，期望
通過實習計劃能夠激發港青服務香港、建設香港、
報效國家的熱情，吸引更多香港青年服務中資企
業，共同推動建設和諧社會。

香港文匯報訊（記者 子京）過去幾年，香港飽受疫情衝
擊，很多年輕人和弱勢社群人士求職面對更大困難。香港中小
型企業總商會昨日線上舉行「友商有良」嘉許禮和分享會。在
分享會上，於11年前已開辦社企的宋羅孟君表示，在今年1月
新開設社企烘焙Holy Café，共聘請11位特殊需要人士。即使
遇到第五波疫情，全日可能有4人返工，但只得8位客人，她
依然堅持經營。她表示，最希望讓這些員工以後都有能力找到
更好的發展出路。
「友商有良」嘉許計劃今年第十三屆，特區政府勞工及福利

局局長孫玉菡昨日通過視像致辭表示，「友商有良」嘉許計劃
的主要目的是協助青年畢業生求職或提供寶貴的實習機會；同
時更重要的是幫助弱勢社群有寶貴的工作機會。
孫玉菡說，過去幾年，香港飽受疫情衝擊，很多年輕人和弱

勢社群人士求職面對更大困難。「不過我們真的很幸運，亦
很感謝『友商有良』計劃很多良心僱主，即使面對困難
的經營狀況，仍全力支持計劃，讓年輕人及弱勢社
群繼續找到工作，可以有施展自己抱負的機
會。」
他指出，特區政府在疫情下推出包括
「2022保就業」計劃、防疫抗疫基金、
中小企融資擔保計劃、預先批核還息
不還本計劃，希望協助企業渡過難
關，繼續保住就業，使香港經濟
保住元氣。
大會同場舉辦「多元共融
職場新常態」分享會。11年
前已開辦社企的宋羅孟君在
會上表示，自己女兒是自閉
人士及有輕度智障，她發
現這類弱能人士畢業後找
不到工作，工作空間亦
很少，故萌生開辦社企
的念頭。今年1月新開
設的Holy Café，聘請
11位從多個中心轉介

而來的特殊需要人士，宋太親切稱他們為「朋友仔」。
她說，「朋友仔」需要知道正式工作的規矩，因此不會一味

保護他們，任由他們按自己的心意做事。她舉例指，「店裏有
位自閉症員工原本我行我素，總說要轉工，鍾意幾時返工就幾
時返工，但經過8個月工作，變得很聽話，還會守時返工。」
Holy Café開設後遇到第五波疫情，全日可能有4人返工，

但只得8位客人，宋太反而覺得這剛好有時間讓「朋友仔」慢
慢學習和適應工作，而她最希望這些員工以後都有能力找到更
好的發展出路。

香港文匯報訊（記者
高鈺）新學年即將開始，嶺

南大學昨日起為約1,200名本科
新生舉行一系列迎新活動。為加強
他們的國民身份認同，校方首次於迎

新活動中舉行升國旗儀式。校長鄭國漢
在活動中鼓勵學生，要學習21世紀領袖所
需要的4C特質，包括慎思明辨、創造能力
等。

鄭國漢表示，對大學能舉行自2020年以來首次
實體迎新活動感到欣喜。他鼓勵新生入大學後要接
納新思維、結交新朋友，並學習欣賞不同文化與
個人特性，相信學生曾經克服疫情的重重困難，
能有足夠韌度迎接未來各種新挑戰，又勉勵他們
要在嶺大學習到慎思明辨（Critical thinking）、
創造（Creativity）、溝通（Communication）和
合作（Collaboration）能力等4C特質，追尋所喜
愛事物，並確立個人目標。

香港文匯報訊（記者 文森）疫
情期間，不少腎病患者因擔心染
疫，未必如期到醫院覆診，有機會
影響病情。將軍澳醫院腎科護士診
所於今年4月推出「視像診症先導
計劃」，讓護士通過電話為病人覆
診，對象是病情穩定、正接受腹膜
透析（俗稱「洗肚」）的腎病患
者。由於患者的「洗肚機」與診所
系統相連，護士可即時掌握病人數
據。有病人指疫情下透過網上覆診
更為安心，安坐家中更是慳力，會
推介予其他「腎友」。

下載HA GO可視像遙距覆診
將軍澳醫院腎科日間中心副顧問

護師梁德慧昨日表示，視像診症的
服務對象為已完成透析訓練、病情
穩定及懂得使用電子儀器的病患，現時使用
有關服務的病人年齡介乎27歲至77歲。

她指病人只要下載醫管
局HA GO應用程式，

便可進行視像遙
距覆診，
減省排

隊輪候與舟車勞頓。
現年67歲的陳先生「洗肚」已8年，須定

期到將軍澳醫院腎科護士診所覆診，他於本
月1日首次使用視像診症，認為與親身體驗
差不多，「（網上覆診）與到診所覆診一
樣，護士檢查及解釋得很仔細。」
不過，他坦言，使用初期要請教子女，但

很快上手，「最重要是（手機鏡頭）要夠
定、夠穩，讓護士看得清楚。」家住將軍澳
的陳先生指出，以往須親身覆診時，由出門
到回家全程接近兩小時，如今只需半小

時，「時間縮短了，也能更好掌握
時間，心情沒那麼緊張，連帶血
壓也較平穩。」
將軍澳醫院內科顧問醫生何紫
玲表示，院內腎科護士診所每
年服務約280人次至300人
次，先導計劃的目標是於
一年內服務80人次。
目前約20名病人接受
了遙距視像服務，83%
滿意護士電話診症方
式。該院希望日後
可遙距評估病人更
換透析液步驟，確
保病人更能妥善進
行 自 我 疾 病 管
理。

嶺大迎新升國旗
校長勉學生學領袖4C特質

參加招商局實習 港青增報效國家熱情

◆ 鄭國漢
鼓勵學生學
習21世紀領袖
所需要的4C特
質。

◆◆ 參加實習的參加實習的
香港青年分享香港青年分享。。

將院視像覆診「洗肚」
病人讚安心慳力

◆陳先生(左二)指出，以往須親身覆診時，由出門到回
家全程接近兩小時，如今只需半小時。

香港文匯報記者 攝

社企烘焙聘特需者 客少照經營助員工學習

◆大會為分享者宋羅孟君頒發感謝狀。 視頻截圖
◆孫玉菡(右二)通過視像在「友商有良」嘉許典禮上致辭。

團體供圖

◆◆卓永興在陳學鋒卓永興在陳學鋒、、劉天正等陪同下劉天正等陪同下，，
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